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ВОЕННАЯ ЛЕТОПИСЬ ОТЕЧЕСТВА

72 — ПАМЯТНЫЕ ДАТЫ
80 — СВЕДЕНИЯ ОБ АВТОРАХ

СОДЕРЖАНИЕ

М.И. Кутузов: «Сей день есть один из знаменитейших в сию кровопролитную войну…». Сражение при Малоярославце 
24(12) октября 1812 года
M.I. Kutuzov: “This day is one of the most famous in this very bloody war...”. The Battle at Maloyaroslavets on October 24 (12), 1812 
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MEMORABLE DATES — 72
INFORMATION ABOUT AUTHORS — 80
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9Ю.А. ФАБРИКА — Сибирь и сибиряки в Отечественной войне 1812 года
Yu.A. FABRIKA – Siberia and Siberians in the Patriotic War of 1812

В.Л. ГЕРАСИМОВ — Отечественная морская авиация в период 1918—1920 гг.
V.L. GERASIMOV – Domestic naval aviation during the period of 1918 —1920

Е.В. ДЕМИДЮК — Зенитные бронепоезда ПВО в Великой Отечественной войне
Ye.V. DEMIDYUK – Anti-aircraft armoured trains in the Great Patriotic War

О.Р. АДАМОВИЧ — Подготовка военных гидрографов для Военно-морского флота (1862—2012 гг.) 
O.R. ADAMOVICH – Training of military hydrographic surveyors for the Navy (1862–2012)

О.Ю. СЕМЕНЦОВ — «Русский медведь навалится на Турцию и раздавит её меньше чем через месяц». 
Противоречивый нейтралитет США во время Русско-турецкой войны 1877—1878 гг. 
O.Yu. SEMENTSOV – “The Russian bear will pile on Turkey and crush it in less than a month”. Controversial U.S. neutrality 
during the Russian-Turkish war of 1877–1878
А. КОЖУХАРОВ — Главный центр повышения квалификации болгарских офицеров. Кронштадт. Минные 
классы. 1901—1914 гг.  
A. KOZHUKHAROV – The main centre of career development of Bulgarian officers. Kronstadt. Mine classes. 1901–1914

А.В. КОЗЛОВ — Волынская резня. Украинско-польское вооружённое противостояние в 1943—1944 гг.
A.V. KOZLOV – Volyn’ massacre. The Ukrainian-Polish armed confrontation in 1943–1944

Т.С. КОМАРОВА —«Едем, братцы, к Порт-Артуру, чтоб содрать с японца шкуру». Мобилизация 
в Енисейской губернии во время Русско-японской войны 1904—1905 гг.  
T.S. KOMAROVA – “Let’s come, my friends, to Port Arthur, to flay the skin from the Japanese”. Mobilization in the Yenisey 
province during the Russian-Japanese War of 1904–1905  

О.В. ШИНИН — Организация разведывательной деятельности органами государственной безопасности 
на Дальнем Востоке в 1922—1941 гг.  
O.V. SHININ – Organization of intelligence activities by the agencies of state security in the Far East in 1922–1941
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Г.П. Кравченко — один из первых дважды Героев Советского Союза 
G.P. Kravchenko is one of the first twice Heroes of the Soviet Union 

В.В. АЛЕКСЕЕВ — «Все были довольны и веселы, а главное — имели хорошие надежды в будущем». 
Русский и французский лагеря под Тарутиным в их повседневной жизни
V.V. ALEKSEYEV – “Everyone was happy and cheerful, and, as the most important, had a good hope in the future”. Russian 
and French camps near Tarutino in their daily life 

ИСТОРИЯ ВОЙН

ВОЕННАЯ ЛЕТОПИСЬ ОТЕЧЕСТВА

ВОЕННОЕ СТРОИТЕЛЬСТВО

ВЕЛИКАЯ ОТЕЧЕСТВЕННАЯ ВОЙНА 1941—1945 гг.

ВОИНСКОЕ ОБУЧЕНИЕ И ВОСПИТАНИЕ

ИЗ ИСТОРИИ ВОЕННО-ПОЛИТИЧЕСКИХ ОТНОШЕНИЙ

ПРОТИВ ЛЖИ И ФАЛЬСИФИКАЦИЙ

ВОЕННАЯ ЛЕТОПИСЬ ОТЕЧЕСТВА

ИСТОРИЯ РАЗВЕДКИ

Поисковый отряд «Надежда» (Публикация В.Д. МАТВЕЕНКО) 
Search group “Hope” (Publication of V.D. MATVEYENKO)
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ПАМЯТНЫЕ ДАТЫ

А.Ю. РУДНИЦКИЙ — Миссия в Канджут. Памирские экспедиции Б.Л. Громбчевского в Большой игре  
A.Yu. RUDNITSKY – Mission to Kanjut. The Pamir expeditions under  B.L. Grombchevsky in the Big game 
М.Е. ПРОСКУРЯКОВА — «От смертной казни освободить». Борьба с преступностью в Выборгском гарнизоне 
в начале XVIII века  
M.Ye. PROSKURYAKOVA – “Free from the death penalty”. Struggle against crime in the Vyborg garrison in the early XVIII century

В.В. ПЕНСКОЙ — «Грязевой» поход князя Дмитрия Ивановича на Смоленск в 1502 году  
V.V. PENSKOY – “Mud” campaign of Prince Dmitry Ivanovich to Smolensk in 1502
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НА РУБЕЖАХ РОССИЙСКОЙ ИМПЕРИИ   

ТОЧКИ ЗРЕНИЯ. СУЖДЕНИЯ. ВЕРСИИ

ВОЕННО-ПАТРИОТИЧЕСКОЕ ВОСПИТАНИЕ

ПАМЯТНЫЕ ДАТЫ

50-летний юбилей Музея-панорамы «Бородинская битва» 
The 50th anniversary of the Museum-panorama “Borodino Battle” 

«Чтобы с боем взять Приморье…». 90 лет со дня окончания Гражданской войны в России
“In order to rush the Primorye ...”. The 90th anniversary of the Civil War’s end in Russia
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